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ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ

 НАШИ ЗВЕЗДОЧКИ! МЫ ГОРДИМСЯ ВАМИ!
  В г. Екатеринбург 7 ноября 2024 года на базе Муни-

ципального автономного учреждения культуры «Центр 
культуры и искусств «Верх-Исетский» Свердловской 
областной организацией ВОИ был проведён Региональ-
ный конкурс хоровых коллективов местных организаций 
ВОИ Свердловской области «Хоровой ринг».

   На сцене Д\К в теплой дружеской обстановке в кон-
курсе приняли участие  коллективы из разных городов 
Свердловской области.

    Ансамбль «Уральская горенка», руководитель Ма-
рина Мехоношина, Верхнесалдинской МО ВОИ, пред-
седатель Людмила Баженова, долго и очень серьёзно 
готовились к этому конкурсу. Конкурс был посвящён  
80-летию со Дня Победы. В тематической номинации 
были включены песни Победы, патриотические песни, песни воинской славы.

    Наш ансамбль достойно выступил на этом конкурсе и стал победителем.
    Как было приятно получить Диплом Лауреата 1 степени и символ из рук народных арти-

стов Российской Федерации Ивана Пермякова и Светланы Комаричевой, солистов Уральско-
го русского народного хора, членов жюри, которые высоко оценили выступление ансамбля 
«Уральская горенка». 

    Поздравляем ансамбль «Уральская горенка» с наградой победителя, с присвоением зва-
ния Лауреата 1 степени. Желаем творческих успехов,  дальнейших побед! Браво!

                                    С уважением Общество инвалидов

Городской Совет ветеранов  продолжает рас-
сказ о неравнодушных жителях  нашего горо-
да. Рубрику  подготовила Елена Адольфовна 
Бровкина, член бюро городского совета вете-
ранов.

*** В октябре мы обратились к ветеранам города с прось-
бой принять участие в следующей акции:  купить   булку хле-
ба, нарезать размером 1х1 см.  и высушить. Еще раз убе-
ждаюсь, что нет равнодушных  жителей в городе Верхняя 
Салда. Индивидуальный предприниматель Соловьев  Алек-
сей Владимирович  передал на  эти цели 14 булок белого 
хлеба. Алексей не первый раз помогает  ветеранам,  не раз 
помогал  коробками, в которые мы укладываем гуманитар-
ную помощь в зону СВО.

 Встал вопрос: как  высушить столько хлеба? Но, как го-
ворит русская пословица:  «Не имей сто рублей, а имей сто 
друзей».   Я обратилась  в ООО  «Кейтеринбург» к Макаровой 
Ирине Ивановне, управляющей ресторанным комплексом, о 
помощи для СВО. Выход  нашелся, на помощь пришла сразу  
столовая базы отдыха «Тирус». В ее законный выходной ,3 
ноября, мы  с заведующей  производством столовой базы 
отдыха  «Тирус» Ануфриевой Инной Евгеньевной  поехали 
сушить хлеб.  Инна Евгеньевна помогла нарезать хлеб, на 
что ушло около часа. 14 булок хлеба были высушены  в Па-
роконвектомате за 15  минут на 12 листах.

  
На призыв высушить хлеб и принести  в центр  (ул. Во-

ронова 13/2 ком. 115) откликнулись  неравнодушные вете-

раны города. Хочется их 
перечислить:  Хоренженко 
Н.П.(на фото), Турова Л.И., 
Овчинникова В.Ф., Федо-
рова В.М., Макарова Н.И., 
Котова А.Я., Пастухова 
Е.И., Зуева В.А.,  семья 
Ермаковых В.А. 11 ноября  
сухари были отправлены в 
Екатеринбург Ветеранско-
му фонду ВМФ «Экипаж».

Городской совет ветера-
нов Верхнесалдинского го-
родского округа  благода-
рит за оказанную помощь    
ИП Соловьева А.В.,    ООО 
«Кейтеринбург»  (Макаро-
ву И.И.), Ануфриеву И.Е. и  
неравнодушных ветеранов 
города. 

Вместе мы сила!

 *** Просмотрев просторы интернета, мы узнали про так 
называемые «браслеты выживания», как они плетутся и где 
применяются.  Узнали, из какого материала они  изготавли-
ваются. Это  материал «Паракорд 550», который состоит из 
9 жил - это прочный нейлоновый шнур, устойчивый  к гние-
нию, не намокает и быстро сохнет. 

            продолжение на стр. 2

 ВСЕМ МИРОМ, ВСЕЙ СТРАНОЙ!
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Данный «паракорд»  может выдер-
жать  нагрузку не  менее 250 кг.  Браслет 
плетется на руку бойцу или крепит-
ся карабином на одежду. На браслет 
расходуется   5 метров «паракорда». 
Из   четырех- шести  распущенных 
браслетов  можно сделать носилки для 
раненого  солдата. Краева Любовь Ми-
хайловна   сама сделала 3  станка и  на-
училась  их плести. Разместили в чате  
«Отдых ветеранов»  новую продукцию 
«браслет выживания» для бойцов СВО, 
и сразу появились желающие пройти 
мастер класс  по их плетению. Лариса 
Владимировна Тимохова - первый уче-
ник. Любовь Михайловна рассказала и  
показала  ей технологию   плетения,  и 
Лариса Владимировна  в центре сна-
чала под наблюдением Любовь Ми-
хайловны  сплела  самостоятельно 4 
браслета,  потом ей был выдан  рулон 
(100 метров) для плетения браслетов 
дома. Второй ученик - ветеран ВСМПО  
Душин Павел Борисович тоже плетет 
браслеты дома. За месяц  изготовлено  
ветеранами «браслетов выживания»:  
Краевой Л.М.  - 96  шт., Тимоховой Л.В. 
– 81 шт., Душиным П.Б. – 25 шт. Боль-
шое вам спасибо, наши ветераны, что  
находите время оказать помощь бой-
цам  СВО.  

                                  
*** Мы наших парней не кидаем, 

беспокоимся об их здоровье.  Жен-
щины-ветераны  все лето распускали  
шерстяные вещи, которые приносили 
в центр, собирали у соседей шапки, 
шарфы, кофты, покупали шерсть. Жу-
равлев О.С.  и другие ветераны города 
приносят  в центр кто целый пакет ни-
ток,  кто  пару клубочков для вязания.  
И  опять пословица: «Готовь сани ле-
том, а телегу зимой».  На фронте уже 
стали холодные ночи, и шерстяные 
носки солдатам в радость.  Женщины 
- труженицы  летом после   работы на  
огороде вечером еще успевали вязать 
носки на фронт.  Мне очень  хочется 
их  перечислить:  Глазкова Надежда 
Юрьевна, Максимова Раиса Иванов-
на, Иванова Галина Александровна, 
Краева Любовь Михайловна.  Шер-
стяные носки  уже в сентябре  были 
отправлены  нашим бойцам. Большое  
сердечное спасибо за  заботу о наших 
солдатах. Всех Вам благ и здоровья.

*** Мне очень хочется рассказать о 
Душиной Наталье Яковлевне.  С ней я 
познакомилась в  феврале, когда   все 
несли тюль и   приходили   резать ее 
на сети  и плести. Нас тогда в клас-
се до 17 человек собиралось. Затем 
открыли швейный цех, и  она первая 
откликнулась шить мужские трусы на 
дому. Принеся готовую продукцию, 
она брала новую для шитья и  остава-
лась  помогать нарезать материал на  
маскировочные сети. Когда пришел 
первый заказ на пошив  костюма «Ле-
шего», она, не сомневаясь, взялась 
шить его  домой. И опять в помощь  
Наталье Яковлевне пришел интернет, 
так как в первый раз пришлось шить 
такой костюм, возникали вопросы: 
какие цвета использовать, размер ло-
скутков, как правильно нашивать -  все 
надо учесть при шитье. 

Первый костюм был отправлен на 
СВО через фонд «Умиление»  При 
шитье второго  костюма «Лешего» в 
нарезке лоскутков ей помогал муж 
Павел Борисович. Костюм «Леше-
го» был отправлен  через ВСМПО  в 
г. Екатеринбург в Общероссийское 
общественное движение «Народный 
фронт». В итоге эта скромная женщи-
на сшила уже 3 костюма «Лешего» и  
еще успевает   шить мужские трусы на 

СВО. 11 ноября костюм «Лешего» был 
доставлен Вячеславом Замураевым  
в ветеранский фонд ВМФ «Экипаж». 
Костюм «Лешего»  отправлен на Юж-
но-Донецкое направление в 40  бри-
гаду.  У  Натальи Яковлевны с мужем 
семейный подряд,  Павел Борисович  
плетет «браслеты выживания» (мы 
про него писали выше). Городской со-
вет ветеранов благодарит   семью Ду-
шиных за  отзывчивость и оказанную 
помощь. Желаем им крепкого здоровья 
и благополучия.

Как хорошо, что есть отзывчивые  и 
неравнодушные жители в нашем городе. 
Вот уже не первый раз обращаемся  в 
магазин «Каприз» к Замураевым Вячес-
лаву и Ольге  в оказании помощи увести 
гуманитарный груз в город Екатеринбург. 
Несмотря на то,  что выходной, 10 ноября   
произвели загрузку гуманитарного груза 
в машину в количестве  24 коробок.  И в 
этом  мне неоднократно помогает  мой 
внук, ученик 8 «б» класса школы  №14,  
Балакирев Тимофей. И вот  11 ноября 
рано утром  Вячеслав,  несмотря на по-
годные условия, поехал и  доставил гума-
нитарный груз по назначению. Городской 
совет ветеранов Верхнесалдинского го-
родского округа благодарит семью Заму-
раевых за оказанную помощь.

  Совет ветеранов Верхнесал-
динского городского округа благо-
дарит отзывчивых, неравнодушных  
жителей нашего города. 

Мир не без добрых людей, 
ПОБЕДА будет за нами!

На фото: Гуманитарный груз достав-
лен в Екатеринбург. Магазин «Каприз 
ИП Замураев

ВСЕМ МИРОМ, ВСЕЙ СТРАНОЙ!

6 ноября в читальном зале Дома книги состоялась встре-
ча тех, кто занимается подготовкой, изготовлением и от-
правкой гуманитарной помощи в зону СВО с представите-

лями движения «Народный фронт», посетивших наш город. 
Вадим Савин, руководитель Свердловского отделения НФ, 
рассказал нам о цели поездок по области. Главная цель – 
объединение всех, кто занимается благотворительностью 
внутри области, и координация их действий. Вадим сам 10 
месяцев был в зоне СВО и не понаслышке знает потребно-
сти бойцов. Так же, как и второй участник, руководитель мо-
лодежного отделения НФ, Александр Мезенин. Александр 
тоже неоднократно был в зоне СВО. И не просто был. Он 
-штурмовик. Пользуясь случаем, мы расспрашивали ребят 
о многих моментах, связанных с боевыми действиями. И их 
откровенные ответы помогли нам несколько иными глазами 
посмотреть не только на то, что происходит в зоне СВО, 
но и на нашу работу, и на наше восприятие происходящих 
событий. 

Несколько примеров. У Свердловского отделения НФ вы-
строена четкая логистика оказания гуманитарной помощи 
от Министра обороны до командира роты.   
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И они четко представляют, какая наша помощь нужна на 
определенном участке военных действий. Вся фронтовая 
зона делиться, условно, на три эшелона. Первый – так на-
зываемые тылы, это 6 км от места соприкосновения, здесь 
относительно спокойно (хотя и там рвутся снаряды, летают 
дроны), здесь же находятся подразделения обеспечения 
войск, санитарные подразделения, зоны «отдыха» после  
боя. Кормят усиленно. А нас, мам и бабушек, присутствую-
щих на встрече, интересовал и этот вопрос. Второй эшелон 
– это окопы, блиндажи, где ребята несут боевое дежурство. 
Именно здесь пригождаются наши с вами окопные свечи и 
маскировочные сети. И третий эшелон – так называемый 
«передок», где происходят «стычки» с противником, где 
работаю снайперы, разведчики. И здесь, порой, бывают 
перебои с едой, не из-за того, что ее нет, а потому что до-
ставить ее из-за интенсивного огня бывает проблематично. 
Выручают сухие пайки. 

Кстати, Александр Мезенин прошел все три эшелона, так 
что информацию мы получаем из первых рук. Кроме того, 
климат на территории Украины с севера на юг разнится. 
Если в северной части уже лежит снег, то на южном на-
правлении, например, под Луганском, он ложится только 
в феврале. Это что касается цвета маскировочных сетей. 
Узнали мы, что наши свечи пригождаются не только для ос-
вещения блиндажей и подогрева пищи, но и для создания 
«ложных» пунктов нахождения наших бойцов. На эти пун-
кты «ведутся» дроны СВУ, которые и сбиваются успешно 
нашими ребятами. 

По поводу снабжения. В армии существуют определен-
ные нормативы, в том числе формы, зимней и летней, обу-
ви, головных уборов. Существует определенный алгоритм 
и процедура закупок, бюджетное финансирование. Но мы 
прекрасно понимаем, что те же самые носки можно носить 
и неделю, но они могут порваться и через день. В окопах 
нет возможности сидеть с иголкой и ниткой, зашивая оче-
редную дыру, или сушить их после очередного боя. Нуж-
на замена. А не положено. Вот тут и пригождаются носки, 
посланные с гуманитарным грузом нами. То же касается 
и нательного белья, варежек. И много чего еще. Самые 
востребованные вещи – это трусы, носки, футболки. А как 
радуются бойцы нашим письмам со словами ободрения и 
поддержки! Многие из них хранятся в нагрудных карманах 
военных.

Еще один вопрос, который нас очень волновал. В Интер-
нете и разных чатах периодически появляются фотографии 
молодых людей или группы молодых людей, якобы нахо-
дящихся в госпитале, потерявших память, с просьбой рас-
пространить это фото, вдруг кто из родных узнает парня. 
Даже даются номера телефонов того или иного лечебного 
заведения. Или появляются кадры посылок с гуманитарной 
помощью, которые валяются на свалке или перепродают-
ся на рынках. И все это распространяется по сети мгно-
венно. Нам был дан четкий ответ. В ВСУ работает целое 
кибер подразделение, специально подготовленные люди, 
которое готовит подобные кадры и фото. Цель: во-первых, 
дискредитировать нашу армию, ее руководство и нашего 
Главнокомандующего, во-вторых, посеять недовольство 
среди населения, взбудоражить его, поколебать нашу 
сплоченность. Выражаясь современным языком, это все 
фейковые сбросы. У КАЖДОГО военнослужащего есть 
военный жетон с личным номером, по которому можно его 
идентифицировать, т.е. установить его личность. И гума-
нитарная помощь, если она направлена адресно, доходит 
до места назначения. Конечно, во время боевых действий 
случается всякое. Вы же знаете, что до сих пор поисковики 
восстанавливают при возможности имена защитников на-
шей Родины в годы Великой Отечественной. И, наверно, 
есть моменты, когда гуманитарная помощь попадает не в 
те руки. Но это единичные случаи. Чтобы их исключить, и 
нужно объединение всех сил «народных полков», как назы-
вают участников гуманитарных миссий в регионах. И была 
высказана большая просьба от ребят, прошедших боевое 
крещение: не распространяйте подобные 
фото и видео кадры! Не идите на поводу 
у противника! 

Кстати, сам Александр Мезенин опять собирается вер-
нуться в свое подразделение: «Мой опыт участия в боевых 
действиях может пригодиться тем, кто только пришел на 
передовую. И, возможно, спасет чью-то жизнь». Ну что ж, 
ребята, счастливой вам дороги! Возвращайтесь живыми и 
здоровыми! 

Мы ждем вас. Мы гордимся вами. 
И уверены: ПОБЕДА БУДЕТ ЗА НАМИ!

Марина Новосадова, член бюро
городского совета ветеранов

МУЗЕИ ВЕРХНЕЙ САЛДЫ

*** В один из субботних дней ноября ветераны посети-
ли частный музей археолога-любителя древней истории 
Салдинского края Сергея Александровича Иванова. (От 
редакции: об этом музее мы уже писали в июльском номе-
ре нашей газеты). Вдохновенный рассказ Сергея, искренне 
влюбленного в археологию с юности, вызвал огромный ин-
терес посетителей. Из его рассказа мы узнали об одной из 
самых больших стоянок первобытных людей на Кокшаров-
ском холме около поселка Басьяновский. Оказывается, в 
Салдинском районе было более 10 стоянок. Все артефакты 
– подъемный материал, согласно требованиям музеев, вы-
ставлен и удобно представлен посетителям, а материалов 
таких более 100 штук. Все это собрано в месте впадения 
реки Нелобка в пруд и, по заключению экспертов, датиру-
ются периодом 11 тыс.лет назад. В ходе рассказа Сергей 
Александрович разрешил реально прикоснуться к экспона-
там, найденным им на берегах Нижнесалдинского и Верх-
несалдинского прудов.

Сергей Александрович является соавтором нескольких 
статей, представленных на Зыряновских чтениях, в кото-
рых  он систематически принимает участие.

Все присутствующие искренне поблагодарили археолога 
и  орнитолога за предоставленную возможность посетить 
музей и прикоснуться к древнейшей истории нашего края. 

Ждем встречи с Сергеем как с орнитологом. Ему есть о 
чем рассказать нам и чем удивить нас. 

Вера Ищенко,ветеранская организация 
казначейства.

*** 15 ноября коллектив ветеранов выехал на экскурсию 
по достопримечательностям улицы Розы Люксембург Верх-
ней Салды. Наши гиды - Заводская Любовь Павловна и Илья 
Вьюшкин, кадет 9 экипажа, увлеченный краеведением. Нача-
ло экскурсии -это Маральский мост, плотина, река Салда, ме-
мориал героям Отечественной войны, установленный энту-

Прочитав заголовок, вы, скорее всего, удивитесь. Ведь, как известно, в Верхней Салде есть 
один единственный музей, краеведческий, да и тот вот уже долгие годы закрыт на ремонт. 
Но в заголовке не опечатка. С еще одним музеем мы знакомили наших читателей уже неодно-
кратно. Это музей, созданный Игорем Степановым и посвященный афганским событиям. О 
некоторыхдругих мы расскажем вам сегодня.
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зиастами ветеранской организации «Зарека». Нам расска-
зали о жителях этой улицы, которые имели историческое или 
культурное значение для развития В. Салды. На многих домах 
есть памятные доски, но некоторые владельцы личных домов 
против установки памятных знаков на их собственности.

 Вторая цель экскурсии-это посещение маленького музея в 
шк.9 (маленького по площади, но объёмного по информации). 
Меня поразила сама школа, оформление вестибюля, лестнич-
ных пролётов. Такого я не видела ни в одной салдинской шко-
ле. Видимо, педагогический состав этого образовательного 
учреждения-энтузиасты, несущие детям прекрасное, доброе, 
вечное. Спасибо им за это. Удивил и порадовал нас и сам 
прием со стороны кадетов школы. Подтянутые, приветливые, 
они встречали нас, как долгожданных старых друзей. Хорошо 
ребята смотрятся в форме. Очевидно, что кадетская форма, 
традиции и ритуалы кадетов – это не игра, а их жизнь сегодня. 

Особенно приятно и ребятам, и преподавателям, и ветера-
нам, когда в такой торжественной обстановке Владимир Ни-
колаевич Касьянов, представитель ветеранской организации 
«Зареки», и Олег Степанович Журавлев, член бюро городского 
совета ветеранов, под гром аплодисментов вручили Любовь 
Павловне цветы и медаль ЦК КПРФ, посвященную 100-летию 
со дня создания пионерской организации в нашей стране. Она 
ее заслужила.  Сам музей занимает небольшой кабинет, не все 
присутствующие смогли в него попасть. А о своем детище Лю-
бовь Павловна может рассказывать часами. Более подробно 
о музее наша газета уже рассказывала в октябрьском ( № 16) 
номере. Надеемся, что у нас еще будет возможность его по-
сетить, ведь среди присутствующих ветеранов есть и те, кто 
учился в школе № 9, кто здесь работал, кто сейчас живет в этом 
микрорайоне. Всем будет, о чем вспомнить и о чем рассказать. 

Ольга Колоткова, ветеранская организация 
военных строителей 

***История этого музея началась очень давно. Первоначаль-
но это были материалы и фотографии о становлении учебного 
заведения, о его первых выпускниках. Ситуация изменилась с 
приходом в училище Александра Николаевича Шаталова. Сна-
чала преподавателем, затем мастером, а затем и в должности 
директора. Причем, директором он был избран на конкурсной 
основе. Именно ему доверил коллектив возглавить учебное за-
ведение. И не прогадали. 25 лет возглавлял Александр Никола-
евич это уникальное в своем роде учебное заведение! Одной 
из новых идей директора стало создание музея. Начало поло-
жила экспозиция материалов, которые собрала Анна Петровна 
Соловьева. В формировании витрин участвовал сам Александр 
Николаевич и Екатерина Петровна Шаталова, преподаватель 
литературы, ветеран техникума. Это стало их детищем. 17 ок-
тября 2011 года, в день рождения техникума, состоялось торже-
ственное открытие музея. И на долгие годы музей был одной из 
достопримечательностей учебного заведения, его визитной кар-
точкой.  Ведь история учебного заведения неразрывно связана 
с историей страны. .       В октябре 2011 года ВСМТ отметил 
свое 70-летие. Вы только вчитайтесь в эти сухие, на первый  
взгляд, факты: за 70 лет своего существования выпущено около 
22 тысяч рабочих по 34 специальностям.  С получением статуса 
многопрофильного техникума город получил образовательное 
учреждение нового типа, которое интегрирует уровни начально-
го и среднего профессионального образования; создана одна 
из лучших в области система государственно-частного партнер-
ства ГБОУ СПО СО «ВСМТ им.А.А.Евстигнеева» и ОАО «Корпо-
рация ВСМПО-АВИСМА».    

Но… Начинается самый сложный этап существования му-
зея. Практически его исчезновение. Еще в 2013 году появилась 
идея объединения двух техникумов Верхней Салды. Не будем 
вдаваться в подробности этих трудных для всего коллектива 
ВСМТ лет. Как боролся за свой техникум Александр Никола-
евич, не просто за учебное заведение, а за систему профте-
хобразования, за накопленный и оправданный опыт подго-
товки кадров уровня многопрофильного техникума! Решение 
пришло свыше. ВСМТ прекратил свое существование путем 

присоединения к Верхнесалдинскому авиаметаллургическому 
техникуму. С тех пор в здании бывшего ВСМТ расположились 
мастерские и лабораторные кабинеты вновь образованного 
учебного заведения. Музей был закрыт. Но Александр Никола-
евич не мог позволить пропасть огромному количеству  альбо-
мов, фотографий, стендов, наград, которые были там собра-
ны. Он переносит подавляющее большинство экспонатов в …
свою квартиру. И начинает систематизацию уже имеющегося 
материала по разделам. К сожалению, в городе не нашлось 
места, чтобы выделить какую-то площадь под экспонаты 
этого, повторюсь, уникального учебного заведения, гордости 
профтехобразования области, представляющего наш город 
на областных и всероссийских форумах, победителя конкурса 
«100 лучших ССУЗов России» в 2012 году. 

Александр Николаевич предпринимает еще одну попытку 
привлечь внимание руководства города, завода, обществен-
ности, выпускников к возникшей проблеме. Он создает музей-
ную экспозицию … в частном гараже, приглашает сюда музей-
ных работников, ветеранов, бывших коллег, представителей 
власти города. Вот и мы, члены бюро городского совета вете-
ранов вместе с Олегом Периным, председателем Думы ВСГО, 
посетили 31 октября эту экспозицию. Признаться, с волнени-
ем перелистывала альбомы, вглядывалась в знакомые лица: 
Агарков, Тетюхин, Александров, Парфенов, Громов, Фабриц-
кий, Зверев… Гордость нашего города! История нашего горо-
да! Несколько раз видела свое лицо: центр занятости долгие 
годы был активным социальным партнером училища-технику-
ма. А материалы о Герое Советского Союза А.А.Евстигнееве, 
чье имя носил техникум, вообще бесценны, они наиболее 
полно рассказывают о его жизни и подвиге. Одну из стен га-
ражного ангара занимают многочисленные благодарственные 
письма, грамоты, дипломы. За каждым из них огромная рабо-
та всего коллектива. Сохранилось знамя училища. Какая-ни-
будь еще организация, прекратившая свое существование в 
новейшей истории, может похвастаться сохранением вот этих 
атрибутов? Едва ли. О том, как бережно и трепетно Александр 
Николаевич относится к своему детищу, говорят даже такие 
«мелочи», как исписанные за время директорства шариковые 
ручки, сохраненные кусочки мыла, выдаваемого в свое время 
учащимся, фуражка и туфли от формы, в которой ходили уча-
щиеся. «Мелочи»? А за ними целая жизнь, история человека, 
коллектива, организации, города, страны.

«Иваны, не помнящие родства». Это о нас? Или все-таки не 
о нас? Разве мало в городе исчезло или стерто с лица земли 
мест, связанных с историей города? Комбинат бытового обслу-
живания, городской торг, молокозавод, хлебокомбинат, совхоз, 
металлургический завод… Еще перечислять? И когда-нибудь уже 
наши потомки спохватятся, начнут восстанавливать забытые или 
пропавшие страницы истории. Не будет ли поздно? Мы обраща-
емся к вам, дорогие читатели, ветераны, что вы думаете по этому 
поводу, что можете предложить или посоветовать. Ждем ваших 
откликов. А Александру Николаевичу хотим пожелать здоровья, 
терпения, успехов. Пусть у Вас все будет ХО-РО-ШО!

Марина Новосадова,
член бюро городского совета ветеранов

МУЗЕИ ВЕРХНЕЙ САЛДЫ


